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 Data da Sessão : 22 de Janeiro de 2014 

                                               Início da sessão: 15:00 horas 

                                               Términus da Sessão: 19:00 horas 

 

A respectiva ordem de trabalhos fica arquivada em pasta anexa à presente acta. 

 

Membros da Câmara Municipal de Mação presentes na sessão: 

 

Presidente: Vasco António Mendonça Sequeira Estrela 
 

Vereadores: 

            Nuno Fernando Bento Neto 
António José Martins Louro 

            Vasco Rodrigo da Silva Marques 
            César Manuel Guerra Sequeira Estrela 
 

 

Faltas Justificadas:  

 

 

 

Responsável pela elaboração da acta: 

Nome: Maria Manuela Martins Filipe Soares 

Cargo: Assistente Técnico 
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---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

15 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 14, respeitante ao 

dia 21 de Janeiro de 2014, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

399.458,74 € (trezentos e noventa e nove mil, quatrocentos e cinquenta e oito euros e 

setenta e quatro cêntimos), Operações de Tesouraria: 77.971,69€ (setenta e sete mil, 

novecentos e setenta e um euros e sessenta e nove cêntimos). 

-----------------------------------DR. JOAQUIM LOPE S------------------------------------------------------

CONTRATO DE EMPREITADA – DELFIM MARTINS & IRMÃO, LD A. 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Sr. Dr. Joaquim Lopes, Advogado da 

Câmara, datado de 14 de Janeiro de 2014, no qual informa que, na sequência das 

negociações levadas a efeito com o mandatário da firma Delfim de Jesus & Irmão, Lda., 

entende que o valor obtido no âmbito das mesmas, no sentido do Município de Mação 

pagar à referida empresa a quantia de 35.000,00 €, no que respeita ao contrato de 

empreitada da Rua da Republica, em Mação, se afigura equilibrado, tomando como 

referência decisões judiciais a que teve acesso, proferidas em processos desta natureza. 

Mais informa que a solução extrajudicial encontrada evita custos a nível judicial. 

-----------------ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE MUNICIPIOS PORTUGUESES-------------------

ANTEPROJECTO DE DECRETO-LEI – REGIME DE ORGANIZAÇÃO  E 

FUNCIONAMENTO DOS TRIBUNAIS JUDICIAIS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Nacional de Municípios 

Portugueses, datado de 15 de Janeiro no qual remete cópia da missiva enviada ao 

Gabinete de Sua Excelência a Ministra da Justiça sobre o assunto mencionado em 

epígrafe e na qual solicita a marcação de uma reunião com elementos do Conselho  
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Directivo da ANMP, bem como os Presidentes das Câmaras Municipais para cujos 

tribunais existe proposta de encerramento. 

-----------------ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE MUNICIPIOS PORTUGUESES------------------- 

LEI Nº 75/2013, DE 12 DE SETEMBRO. DELEGAÇÃO DE COM PETÊNCIAS E 

DELEGAÇÃO LEGAL NAS FREGUESIAS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Nacional de Municípios 

Portugueses, datado de 15 de Janeiro no qual informa que, dada a importância para os 

municípios da delegação de competências (contratos interadministrativos) e delegação 

legal (acordos de execução) nas freguesias, está a desenvolver um trabalho nesta 

temática em articulação com a Associação Nacional de Freguesias e com a Secretária de 

Estado da Administração Local. Mais informa que o resultado do trabalho produzido será 

enviado aos municípios no prazo máximo de um mês. 

--------------------------------------MÉDIO TEJO 21------------------------------------------------------------

PEDIDO DE ELEMENTOS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Médio Tejo 21 – Agência Regional de Energia 

e Ambiente do Médio Tejo e Pinhal Interior Sul, datado de 15 de Janeiro de 2014 no qual 

envia lista actualizada dos órgãos sociais e solicita informação do nome do representante 

do Município de Mação no Conselho de Administração desta Agência Regional. 

A Câmara deliberou por unanimidade que é o Sr. Presidente, Vasco António Mendonça 

Sequeira Estrela que representa a Câmara Municipal de Mação no Conselho de 

Administração da Médio Tejo 21. 

------------------------------ASSOCIAÇÃO MAC TT MAÇ ÃO----------------------------------------------

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Mac TT Mação, datado de 8 de 

Janeiro de 2014 no qual informa que a referida associação vai realizar o seu 3º aniversário 

no dia 1 de Fevereiro de 2014 e pretende levar e efeito um Passeio/Convívio TT e um 

jantar convívio acompanhado por um grupo de animação musical. Uma vez que esta 

associação não possui instalações próprias para este tipo de eventos, solicita a cedência 

das instalações do antigo Quartel dos Bombeiros Voluntários de Mação para a realização 

do referido evento. Mais solicita a cedência de dois stands com iluminação e dez baias de 

protecção. 

A Câmara deliberou por unanimidade ceder o solicitado pela Associação Mac TT Mação. 
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--------------------ITEUVE PORTUGAL, SOCIEDADE UNIP ESSOAL, LDA------------------------

CENTRO DE INSPECÇÕES DE MAÇÃO – INFORMAÇÃO TABELA D E PREÇOS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Centro de Inspecções de Mação, datado de 9 

de Janeiro de 2014 no qual envia informação sobre nova tabela de preços referentes aos 

serviços deste Centro de Inspecções, com entrada em vigor a partir de 1 de Janeiro de 

2014. 

----------------------------CÂMARA MUNICIPAL DE SAR DOAL-----------------------------------------

MOÇÃO – NOVO MAPA JUDICIÁRIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Câmara Municipal de Sardoal, datado de 6 de 

Janeiro de 2014 no qual envia Moção, aprovada por unanimidade em reunião da 

Assembleia Municipal de Sardoal no passado dia 27 de Dezembro de 2013, sobre a 

implementação do novo Mapa Judiciário. 

------------------------------REPSOL PORTUGUESA, SA .-------------------------------------------------

PREÇOS REFERÊNCIA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Repsol Portuguesa, SA., datado de 20 de 

Janeiro de 2014 no qual informa sobre os preços de referência da Repsol – preços de 

tabela de indústria – que irão vigorar a partir do dia 21 de Janeiro de 2014. 

--------------------------------------TOKHOS AS---- -------------------------------------------------------------

CENTRAL TÉRMICA A BIOMASSA NO CONCELHO DE MAÇÃO – P EDIDO DE 

INFORMAÇÃO 

Presente oficio da Tokhos AS, datado de 3 de Janeiro de 2014 no qual informa que esta 

empresa está a proceder ao estudo sobre a potencialidade de investimento em centrais 

térmicas a biomassa, com o fim de produção de energia eléctrica em Portugal. Solicitam 

parecer da Câmara Municipal de Mação sobre o interesse na construção de uma central 

térmica, com a potência total de 50 MWe no concelho de Mação, na Zona Industrial de 

Ortiga. 

A Câmara deliberou por unanimidade informar que tem todo o interesse na implantação 

de uma central térmica a biomassa, no concelho de Mação. 

-----------------------------DELEGAÇÃO DE COMPETÊNC IAS------------------------------------------

A Câmara Municipal de Mação deliberou por unanimidade a delegação da execução das 

competências da Câmara Municipal no Presidente da Câmara necessárias à instrução e à 

realização de diligências instrutórias dos procedimentos no âmbito do Código dos  
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Contratos Públicos, nos termos dos nº 2 e nº 4 do artigo 86º do Código do Procedimento 

Administrativo. 

Deliberou ainda a delegação de competência da Câmara Municipal de Mação no 

Presidente da Câmara para autorizar a realização de despesa até 748.196,85 € 

(setecentos e quarenta e oito mil, cento e noventa e seis euros e oitenta e cinco cêntimos) 

no âmbito do nº 2 do artigo 29º do Decreto-Lei 197/99, de 8 de Junho. 

O Sr. Vereador Nuno Neto refere que aprova esta delegação de competências mas, com 

já referiu anteriormente, considera fundamental que seja dado conhecimento à Câmara 

das diferentes etapas dos procedimentos pois quando os assuntos são analisados e 

discutidos por todos, com certeza todos ficarão a ganhar. 

O Sr. Presidente refere que, independentemente desta aprovação, compromete-se a dar 

conhecimento à Câmara de todos os actos que praticar em todos os processos, no âmbito 

desta deliberação. 

-----------------------------FEIRA MOSTRA DE MAÇÃO 2014--------------------------------------------

O Sr. Presidente refere que, ao longo dos últimos anos, é opinião praticamente unânime 

que seria pertinente fazer algumas alterações na Feira Mostra, quer em termos de 

figurino, quer de actividades. Neste sentido apresentou uma proposta dos serviços 

responsáveis pela organização da Feira Mostra na qual são introduzidas algumas 

alterações, nomeadamente a nível de espaço da mesma, alargando-a até ao Largo dos 

Bombeiros Voluntários e com implantação de alguns espaços de bares, uma esplanada 

no anfiteatro José Costa e um parque de insufláveis na parte de trás dos referidos bares. 

Refere que este é um assunto aberto, este é somente uma primeira proposta para se 

trabalhar e solicita os contributos de todos. 

O Sr. Vereador César Estrela refere que, na sua opinião, a alteração do espaço da Feira 

não lhe parece mal apesar de considerar que somente depois de ser experimentado se 

poderá concluir se efectivamente essa alteração resulta. Mais refere que, na sua 

opinião, o mais importante relativamente à Feira Mostra é a decisão da mesma ter a 

duração de um ou dois fins de semana. Considera que seria muito positivo que a Feira 

se realizasse durante dois fins de semana, especialmente este ano, pois nessa altura irá 

decorrer a Baja TT Oleiros / Proença / Mação e o Campeonato do Mundo de Futebol. 

Refere ainda que esta questão levaria a um ajustamento do espaço da Feira pois 

considera que seria positivo a colocação de um ecrã gigante visível dos espaços de  
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restauração. Considera uma boa ideia o funcionamento de uma esplanada no anfiteatro 

José Costa. Termina a sua intervenção referindo que, das opiniões que tem ouvido 

sobre a Feira, uma das críticas é o facto de haver actividades no Cerejal durante o 

período de funcionamento da Feira. 

O Sr. Vereador António Louro refere que este assunto não é fácil pois as alterações 

implicam alterações ao orçamento e este é sempre um ponto importante a ter em 

consideração. Relativamente ao alargamento do espaço considera interessante a ideia 

apresentada mas tem receio que o mesmo resulte em termos de entrada na Feira mas 

teme que não resulte em termos de permanência. Refere que talvez fosse interessante 

ter alguns artistas de bar a actuar no espaço dos bares e refere que o espaço da 

esplanada no anfiteatro José Costa poderá ser um pouco redutor. 

O Sr. Vereador Nuno Neto refere que já há bastante tempo que considera que a Feira 

Mostra necessita de alguns ajustamentos e considera positiva a proposta apresentada 

pois, apesar de, na sua opinião ser necessária uma alteração mais profunda, é sempre 

positivo refrescar a imagem destas actividades. Relativamente à proposta apresentada, 

considera um risco deslocalizar uma parte da Feira para o Largo dos Bombeiros 

Voluntários e na, sua opinião seria mais positivo fazer um reordenamento daquele 

espaço em vez de o aumentar pois possivelmente não conseguiremos ter tantos 

visitantes que justifique este alargamento. Refere ainda que a reorganização poderia 

passar por um aproveitamento do espaço de cima, junto ao muro da antiga escola 

primária, colocando ali alguns expositores, sem quebrar o espaço e permitindo que o 

espaço da restauração ficasse mais amplo pois o mesmo tem ficado um pouco abafado 

e sem visibilidade. Considera que a Feira deveria ter a duração de dois fins de semana, 

com temáticas diferentes, podendo ser o primeiro fim de semana preenchido com 

actividades mais dirigidas aos jovens. Refere que se verifica uma dispersão de 

actividades durante a Feira que tem dispersado as pessoas e prejudicando a Feira pelo 

que considera que o programa deve centralizar as actividades no local da Feira. Mais 

refere que se deve ter cuidado com os espaços de bares pois a Feira poderá não ter 

procura suficiente para todos, podendo este problema ser minimizado com o programa 

da Feira. Relativamente ao orçamento da Feira, refere que poder-se-ia manter o 

orçamento com uma programação mais apelativa que muitas vezes não são mais caras  
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pois, neste momento, há muita oferta em muitos tipos de espectáculos diferentes e 

inovadores. Refere ainda que a gastronomia tem um peso muito importante na Feira 

Mostra e, por esse facto, considera que se deveria criar mais inovação neste sector, 

nomeadamente com algum tipo de concurso de forma a premiar os participantes nesta 

área que têm valorizado muito este evento. 

O Sr. Vereador Vasco Marques refere que têm sido dadas boas ideias para remodelar 

este evento e concorda que não se deve dispersar muito a Feira, alterando um pouco o 

espaço mas não o dispersando. Considera boa ideia a esplanada no anfiteatro José 

Costa pois é uma zona de entrada e é importante ter actividade. Relativamente às 

actividades realizadas fora da área da Feira, concorda que é efectivamente importante 

ter actividades no espaço da Feira pois é nesse espaço que queremos concentrar as 

pessoas. Refere que este ano se deveria aproveitar a Baja TT Oleiros / Proença / Mação 

e o Campeonato do Mundo de Futebol e tentar que estes eventos se possam viver 

também dentro da Feira.  

O Sr. Presidente agradeceu a todos os contributos dados que considera de extrema 

importância. Refere que todas as questões colocadas serão devidamente analisadas 

pois são pertinentes para o sucesso da Feira Mostra. Refere ainda que durante os 

próximos três meses todas estas questões serão ponderadas e voltar-se-á a analisar e 

discutir as mesmas para, em seguida de convocarem as associações e os restaurantes 

para , em tempo devido, se resolverem as questões relativas a este evento. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQUERENTE: ANTÓNIO MANUEL DIAS 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços de Fiscalização, que fica apensa 

ao requerimento de António Manuel Dias, registado na secretaria sob o nº 75 em 31 de 

Dezembro de 2013, deliberou por unanimidade certificar que do prédio urbano com o 

artigo matricial nº 4864 da União de Freguesias da Mação, Penhascoso e Aboboreira, 

Concelho de Mação, foi cedido para espaço público 36,5 m2. 

-----------------------------------REQUERIMENTO-----------------------------------------------------------

ANULAÇÃO DE CAMINHO PÚBLICO 

REQUERENTE : JOÃO TAVARES MARTINS 

Presente requerimento de João Tavares Martins, registado na secretaria com o nº 69, 

em 20 de Novembro de 2013 no qual requer anulação do caminho público na parcela nº  
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88 da secção R da Freguesia de Cardigos pois o mesmo já não existe, tendo sido 

substituído pelo actual caminho municipal asfaltado. Face à informação dos Serviços de 

Fiscalização, a Câmara deliberou por unanimidade que não vê inconveniente em deferir 

o solicitado pelo requerente e enviar o mesmo à Assembleia Municipal para discussão e 

votação. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projectos 

de arquitectura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados 

os projectos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da 

urbanização e da edificação, o seguinte processo: 

- De Paulo Jorge da Silva Dias, Chão de Codes 

- De Manuel Pires, Vale de Abelha 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Associação Centro de Dia, Apoio e Acolhimento da 3ª Idade de Vales para 

construção de uma edificação destinada a Lar de Idosos em Vales; 

- De União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira para reabilitar o muro de 

vedação do recinto do cemitério num comprimento de cerca de 30 m que se encontra 

em risco de derrocada; 

- José da Costa André, residente em Cardigos para colocação de um portão de duas 

folhas com a largura total de 3,00m fixado em dois pilares em betão com a altura de 

1,80m em Carrascal, Freguesia de Cardigos; 

- De Delfina Pires de Matos, residente em Pereiro, Mação, para construção de um muro 

de vedação confinante com a via pública. 

---------------------------SEDE DAS ASSOCIAÇÕES DO CONCELHO------------------------------

Presente projecto de construção da Sede das Associações do Concelho de Mação. O 

Sr. Presidente informa que este projecto vai ser candidatado ao QREN e por esse 

motivo deverá estar a obra adjudicada até 31 de Março de 2014 e nesse sentido propõe 

a aprovação do referido projecto. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 
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O Sr. Vereador Nuno Neto refere que aprova a proposta apresentada referindo, no 

entanto, que tem algumas dúvidas sobre se será a localização mais indicada para 

instalar estas entidades e deixa o alerta para o facto da adjudicação ter de ser feita até 

31 de Março e se por alguma razão exterior à Câmara o projecto não for comparticipado 

e se correr o risco de acontecer o mesmo que aconteceu com a empreitada da Rua da 

República. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------

HABITAÇÃO EM CERRO DO OUTEIRO 

O Sr. Presidente informou que, em resultado das intempéries que se têm feito sentir nos 

últimos tempos, ruiu uma parte de uma casa em Cerro do Outeiro. Mais informou que foi 

feito o Relatório Social pelo Serviço de Acção Social e foi também feita pelos Serviços 

Técnicos uma estimativa do custo da obra que é de 1960,00 € acrescido de IVA à taxa 

legal em vigor. Informou ainda que o Sr. Presidente da União de Freguesias de Mação, 

Penhascoso e Aboboreira se disponibilizou para apoiar também e, neste caso, propõe 

que a Câmara assuma 75% do referido valor. A Câmara aprovou esta proposta por 

unanimidade. 

AUTORIZAÇÃO DE PAGAMENTO – ADM 

O Sr. Presidente solicitou autorização de pagamento à Associação Desportiva de 

Mação, do valor de 864,00 € (Setembro a Dezembro de 2013), para pagamento ao 

formador responsável pelas aulas de natação de competição. 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar o pagamento solicitado 

FESTIVAL DA LAMPREIA 

O Sr. Presidente informou que se realizou na passada sexta feira a reunião com os 

restaurantes no âmbito do Festival da Lampreia. Mais informou que, este ano, são nove 

os restaurantes aderentes e o referido Festival que decorrerá entre o dia 1 de Março e o 

dia 20 de Abril. Foi decidido nessa reunião que a Câmara irá oferecer o presunto Marca 

Mação para as entradas e os restaurantes terão disponíveis sobremesas tradicionais de 

Mação, nomeadamente, a tigelada, as fofas de Mação e o bolo finto. Informou ainda que 

este festival fará parte da Rota dos Festivais da Lampreia da Região Centro. 

Foi também decidido nessa reunião, entre a Câmara e os restaurantes, os outros 

festivais a levar a efeito durante o ano de 2014 que serão: 

- Festival do Peixe do Rio que decorrerá em Junho 
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- Festival do Arroz e do Maranho que decorrerá em Setembro 

- Festival do Almeirão, Azeite Novo e Migas com Enchidos que decorrerá em Dezembro 

ENCONTRO DE MAÇAENSES EM LISBOA 

O Sr. Presidente informou que vai decorrer no próximo dia 22 de Março de 2014 o 

Encontro de Maçaenses em Lisboa, das 14:00h às 19:00h e gostaria que todos os 

elementos da Câmara pudessem estar presentes. Mais informa que na próxima reunião 

este assunto voltará a ser discutido e está aberto a sugestões para este evento. 

VISITA À FREGUESIA DE ABOBOREIRA 

O Sr. Presidente informou que, de acordo com o Plano de Actividades para 2014 e os 

compromissos assumidos, o Executivo Camarário vai iniciar visitas periódicas às 

Freguesias do Concelho e a primeira será a Freguesia de Aboboreira, já no próximo dia 

28 de Janeiro, com deslocação a todas as localidades da mesma. Mais informou que a 

visita terá início às 10h e terminará pelas 18h no salão da Associação Cultural e 

Recreativa de Aboboreira, onde os interessados poderão comparecer para expor 

assuntos que considerem pertinentes. Informou ainda que o executivo vai de espírito 

aberto para ouvir as pessoas numa postura de diálogo construtivo para o futuro da 

freguesia e do concelho. 

APOIO ÀS DESPESAS DAS ASSOCIAÇÕES COM MAESTROS/ENSA IADORES 

O Sr. Presidente propôs que a Câmara conceda um subsídio de 200,00 €/ mês ao Grupo 

Cultural “Os Maçaenses”, um subsídio de 200,00 €/mês à Filarmónica União Maçaense 

e um subsídio de 150,00 €/mês ao Rancho da Chaveira para apoio às despesas destas 

associações com os maestros e ensaiador. Mais informou que irá comunicar com a Liga 

Regional de Melhoramentos de Ortiga de forma a informar a direcção da mesma sobre 

esta deliberação e possibilidade de apoio àquela associação se os mesmos tiverem 

necessidade de contratar um ensaiador. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

SORTEIO DE NATAL – ENTREGA DE PRÉMIOS 

O Sr. Presidente informou que decorreu no passado dia 17 a entrega dos prémios do 

Sorteio de Natal, numa cerimónia pública que contou com a presença do Sr. 

Comandante da GNR em representação do Ministério da Administração Interna. Mais 

informou que os cupões premiados foram tirados pelo Sr. Presidente da Associação de 

Comerciantes de Abrantes, Constância, Sardoal, Mação e Vila de Rei. 



 11 

Acta N.º 2 / 2014 
22 de Janeiro de 2014 

 

REUNIÃO COM SECRETÁRIO DE ESTADO DA SAÚDE 

O Sr. Presidente informou que teve uma reunião com o Sr. Secretário de Estado da 

Saúde relativamente ao pagamento dos enfermeiros que prestam serviço na UAI da 

Santa Casa da Misericórdia de Mação, que está suspenso desde Julho de 2013. Mais 

informou que o Sr. Secretário de Estado estava bem informado e se mostrou sensível 

sobre este assunto e prevê-se que, até ao final do mês, venhamos a receber  notícias no 

sentido de voltar a haver prestação de serviços de enfermagem na UAI. 

CLUBE VII 

O Sr. Presidente informou que a Câmara foi contactada pelos responsáveis do Clube 

VII, de Lisboa que referiram interesse em vir de novo fazer uma prova de natação em 

águas livres, na albufeira da Praia Fluvial de Ortiga com crianças dos 12 aos 15 anos, no 

fim de semana da Feira Mostra. Considera que seria uma mais valia para o referido 

evento pois entre participantes e acompanhantes, são mais de cem pessoas que se 

deslocam ao concelho de Mação e que, como aconteceu da última vez que cá 

estiveram, podem fazer uma refeição na Feira. 

----------------------------------VEREADOR ANTÓNIO LOURO-----------------------------------------

REUNIÃO COM A SRª MINISTRA DA AGRICULTURA 

O Sr. Vereador António Louro informou que esteve no passado dia 14 de Janeiro de 

2014, na Fundação Gulbenkian, a convite da Srª Ministra da Agricultura numa sessão 

sobre “A Floresta, o seu Futuro e a sua Importância em Termos Económicos para o 

País”. Mais informou que foi naquela sessão enfatizada a importância da fileira florestal 

em termos de capacidade de crescimento e em termos capacidade de criação de 

riqueza para o País. Informou ainda que ficou muito agradado com o discurso político da 

Srª Ministra da Agricultura no qual frisou o apoio que o Governo vai dar às Zif’s e à 

gestão conjunta da floresta no próximo Quadro Comunitário. Mas ficou preocupado pois 

foi referido que vão ser reduzidas as áreas mínimas dos projectos, tendo sido referidos 

projectos para áreas de um hectare o que lhe parece um enorme e profundo retrocesso 

pois todos sabemos que estimulando proprietários com áreas dessas a fazer 

intervenções isoladas, muito pouco ficará semeado para o futuro. Informou ainda que, do 

espírito geral, lhe pareceu que poderão vir boas notícias nesta área para o próximo ano. 
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COMISSÃO DE AGRICULTURA E MAR DA ASSEMBLEIA DA REPÚ BLICA 

O Sr. Vereador António Louro informou que esteve hoje na Comissão de Agricultura e 

Mar, na Assembleia da República, que tem um grupo de trabalho sobre os incêndios 

florestais do ano passado. Mais informou que frisou aquilo que vem sendo a 

preocupação da Autarquia de Mação com o abandono cada vez maior do território, com 

a existência de uma paisagem perfeitamente insustentável para o futuro e com o risco 

crescente a cada dia, de grandes incêndios florestais. Informou ainda que tentou ser o 

mais veemente possível neste alerta e pensa ter tido sucesso, dada a reacção dos 

presentes. Espera que venha a ter consequências que venham a atenuar este quadro 

negro que enfrentamos. 

BATIDA ÀS RAPOSAS 

O Sr. Vereador António Louro informou que vai decorrer no próximo sábado uma batida 

às raposas, na Freguesia de Carvoeiro e deixa o convite para o almoço que terá lugar às 

14:00 horas, na Pensão Tavares, na Ladeira. 

-------------------------------- VEREADOR VASCO MAR QUES----------------------------------------- 

FAJUDIS – PARLAMENTO EUROPEU JOVEM 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que continuou os contactos com a FAJUDIS, 

em conjunto com o Agrupamento de Escolas “Verde Horizonte” no sentido de se 

encontrarem actividades e apoio para as mesmas que se possam desenvolver durante 

os quatro dias em que vai decorrer o Parlamento Europeu Jovem. 

PROBLEMA DE SALUBRIDADE URBANA EM CHÃO DE LOPES 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que foi dirigida à Câmara uma queixa sobre um 

problema de salubridade urbana em Chão de Lopes com a existência de alguns animais 

abandonados e deposição de lixo junto à Associação de Chão de Lopes. Na sequência 

desta queixa, deslocaram-se ao local três técnicos da Câmara que, em conjunto com a 

proprietária do terreno e a Valnor, resolveram o problema do lixo e os animais 

abandonados foram capturados, tendo sido resolvido o problema. 

------------------------------------VEREADOR NUNO NETO ----------------------------------------------

40 ANOS DO 25 DE ABRIL E 100 ANOS DO INICIO DA 1ª G RANDE GUERRA 

O Sr. Vereador Nuno Neto refere que este ano se comemora os 40 anos do 25 de Abril e 

os 100 anos do inicio da Grande Guerra, deixa a sugestão ao executivo que estas duas 

datas sejam celebradas de uma forma mais visível dada a importância das mesmas. 
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-------------------------------INTERVENÇÕES DO PÚBLICO--------------------------------------------

SR FRANCISCO GRÁCIO 

Presente na reunião, o Sr. Francisco Grácio, residente em Mação que iniciou a sua 

intervenção referindo que os Srs. Vereadores do Partido Socialista devem estar alerta e 

serem acutilantes e vigilantes, nomeadamente naquilo que fica transcrito em acta, para 

que não aconteçam adulterações ou falsificações nas mesmas e considera que é 

necessário ter atenção a isso e não deixar que a Câmara ou alguém escreva nas 

mesmas o que lhes convém e omitir o que não lhes convém, pois já foi vitima disso. 

Continua a sua intervenção agradecendo à Junta de Freguesia da União de Freguesias 

de Mação, Penhascoso e Aboboreira pois resolveu um problema na sua rua, cortando 

uns ramos de umas árvores que dificultavam a circulação automóvel naquela rua, 

solicitação que já tinha sido feita anteriormente mas que não tinha ainda sido resolvida. 

Mais refere que o problema das águas pluviais na sua propriedade foi resolvido, 

problema que tinha sido causado pela Câmara que tinha feito um mau serviço e suprimiu 

a valeta de escoamento das águas pluviais e que, em consequência deste facto teve 

prejuízos causados pelas águas pluviais, que lhe secaram um dióspiro adulto e exige 

2.000,00 € de indemnização por este facto. Refere ainda que fala alto para que tudo 

fique bem gravado e não aconteça o mesmo que aconteceu na reunião de 22 de Maio 

de 2013 na qual considera que a gravação não reflete o que foi dito e foi adulterada mas 

existem testemunhas presenciais do que se passou. Termina a sua intervenção 

referindo que não recebeu ainda resposta sobre os 370,00 € de água que pagou e não 

consumiu, provocado por um trabalho de funcionários incompetentes, que fizeram um 

mau trabalho e deixaram a água a correr. Dá 30 dias à Câmara para lhe resolver este 

problema e lhe devolver esse dinheiro pois considera que a Câmara é uma pessoa de 

bem e deve agir dessa forma. 

O Sr. Presidente informa que, em relação às actas das reuniões de Câmara, as mesmas 

são redigidas por um funcionário e vistas e revistas pelos 5 elementos da Câmara e a 

responsabilidade das mesmas é de quem as redige e de quem as aprova, os 5 

elementos da Câmara e por isso as actas publicadas e oficiais contêm aquilo que os 

elementos da Câmara entendem ter sido o que se passou nas reuniões.  

Relativamente aos 2.000,00€ de indemnização pelo dióspiro que secou, informou que a 

situação será avaliada e a Câmara enviará a respectiva resposta ao assunto. Em  
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relação aos 370,00€ da água, informa que o assunto está com o Sr. Vereador António 

Louro que, de momento não se encontra, mas que, logo que possível lhe dará conta das 

démarches que foram feitas por ele. 

O Sr. Francisco Grácio retorquiu que o Sr. Vereador António Louro informou no dia 22 

de Maio de 2013 que iria ver o assunto pois aquela factura teria sido feita por outro 

sistema informático mas até hoje não teve resposta nenhuma sobre este assunto e se 

não tiver uma resposta brevemente, fará queixa ao tribunal e á policia judiciária pois 

considera que alguém ficou com aquele dinheiro. Termina afirmando que os seus 

direitos têm de ser respeitados e tudo fará para que isso se verifique. 

----------------------------------------- ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe Soares, Assistente Administrativa, 

subscrevo e assino: 


